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議事 

(1) 議案第45号 石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例について 

(2) 議案第46号 石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正する規則について 

(3) 議案第47号 臨時代理の承認を求めることについて（令和５年度石垣市一般会計補正

予算（第８号）） 

   

   

   

   

   

   

   



 

 開会 午前10時00分 

﨑 山 教 育 長 みなさんこんにちは。これより、令和5年度第11回石垣市教育委員会1

月定例会を開会します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと

思います。石垣市教育委員会会議規則第 7 条に「会議は、公開とする。

ただし、人事に関する事件その他の事件について、教育長又は委員の発

議により、出席委員の 3分の 2以上の多数で会議を非公開とする議決が

あったときは、これを公開しないことができる。」と規定されています。

本日の議事は公開としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは本日の会議は公開といたします。傍聴人の方は石垣市教育委員

会会議傍聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守していただきますよ

うよろしくお願いします。次に会議録の承認についてであります。前回

の令和5年度「第10回12月定例会」の会議録について質疑・訂正等は

ありますでしょうか。 

浦 﨑 委 員 4ページの私の発言の5行目に日付が7月1日となっていますが11月1

日です。また同じページの一番下の行にあります「目の辺り」は「目の当

たり」で当選の「当」の字だと思いますので訂正をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 こちらからも 1 つ確認よろしいですか。ワークショップの日が 11 月 31

日とありますが、11月は31日がないため30日でよろしいでしょうか。 

浦 﨑 委 員 そうですね、ありがとうございます。 

﨑 山 教 育 長 他に文字等の訂正含めて何かありませんか。よろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは一部訂正のうえ承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 では次に今回の会議録署名人について、今回は浦﨑委員と新里委員を指

名します。よろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 それでは、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後に

まとめて行います。金城委員より順に報告をお願いします。 

金城教育長職務代理者 はい、報告いたします。1点目は、1月4日は令和6年二十歳を祝う式典

に参加しました。天久教育部長司会のもと、式典の部と祝賀の部を分け

厳粛の中にも笑いのある大変いい式典でした。正月早々、いきいき学び

課をはじめ携わった皆さまお疲れ様でした。2 点目、1 月12 日は令和 5

年度沖縄県市町村教育委員会連合会第 3 回理事会が那覇市役所でありま

した。案件は、議案第1号として令和6年度事業計画、議案第2号は令

和 6 年度予算について、議案第 3 号は第 69 回沖縄県市町村教育委員会

連合会定期総会並びに研修会についてでした。今回は国頭地区の担当で

本部文化交流センターを主会場にして開催されます。期日は 5 月 16 日

17日です。他役割分担や講演、アンケート等がありました。後ほど委員

の皆さまにはご報告書や検討いただきたいことがありますのでよろしく

お願いします。また議案第4 号は令和7年度文教施策とその予算に関す

る要請についてでした。なお報告として全国市町村教育委員会連合会の

地方理事会のこと、全国市町村教育長会理事会のこと、九州地区教育長

協議会理事会のこと全国都市教育長協議会のことについて報告がありま

した。3 点目、1 月 15 日は大本小学校の学校訪問でした。7 名の児童の



 

うち 3 名は欠席で小規模校の難しさを感じ、安全教育や読書指導等がし

っかりされて雰囲気の良さが感じられました。4点目、1月23日は新川

小学校の学校訪問でした。寒い中でも温かい歓迎を受け、子どもの実態

を押さえ、やるべき時はやるべきことを実践するという伸びしろが感じ

られる学校でした。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に南委員よろしくお願いいたします。 

南 委 員 はい、1月4日、二十歳の式典に出席いたしました。1月14日尖閣諸島

開拓の記念式典講演会に出席し尖閣諸島の開拓の歴史それから動植物の

実態について認識を新たにいたしました。1月15日大本小学校の学校訪

問に参加しました。1月23日新川小学校の学校訪問を行いました。学校

経営の現状、学力向上の取り組み、生徒指導上の課題等について状況を

共有することができました。1月24日令和5年度市町村教育委員会教育

長教育委員研修会をオンラインで受講いたしました。県教育長の講話、

授業での1 人1台端末のさらなる利活用についての講演、そして特別支

援教育部活動の地域移行、働き方改革についての行政説明がありました。

報告は以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に浦﨑委員よろしくお願いいたします。 

浦 﨑 委 員 はい、1月4日二十歳を祝う式典に参加しました。11日は先月の議事録

で文字訂正があった平和学習のワークショップが真喜良小学校でありま

した。1月15日大本小学校の学校訪問でした。自然豊かな環境の中で児

童たちが本当にすくすくと育っているという印象を受けました。1月23

日新川小学校の学校訪問でした。いろんな発達障害のある児童に対して

いろんな面で対応しているっていうことが印象に残りました。またひと

り親世帯数が全校生徒の約半分に届きそうだという現実があり大変危惧

していましたが学校内の温かいもてなし、それから校風に安心した感じ

がしました。1月24日オンライン研修は参加できませんでした。以上と

なります。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に新里委員よろしくお願いいたします。 

新 里 委 員 1月4日13時より二十歳を祝う会に参列しました。また同日16時より

石垣市初春の交歓会にも出席してきました。1 月 14 日 15 時より尖閣諸

島開拓の日の式典及び講演会に出席してきました。1月15日大本小学校

の学校訪問でした。こちらは児童数が 7名で掲示物を見ると2人の兄弟

が今年度内に転校するという事を書いていたので、おそらく 5 名になる

のかと思い、本当に小規模校になってくるのかと感じました。こちらの

学校で問題課題としていることは、主体性があまりないということで、

それを解決するためにどんな行事でも集会でも必ず感想を言うっていう

ことを取り組んでいたそうです。今では、全員が自分の思った事を感想

としてしっかりといえるようになってきたという兆候がみえるというこ

とです。やはり教育という部分で苦手なものをなくす、少なくするとい

う先生たちの工夫というのはとても大事だと感じました。1月23日新川

小学校の学校訪問に行ってきました。こちらはまた先程と正反対で 364

名という大きい規模の学校でして、先生の体制とかも整っていて学習面

や行事面、防災面での対策も様々な取り組みがなされているという印象

がありました。こちらでは不登校の件について少し気になりました。13

名ほど不登校がいるということでしたが学校の把握としては心理的な問



 

題で不登校になっているというよりは、コロナの休みが多かった時の生

活習慣と言いますか生活リズムが整わないままゲーム依存症になるな

ど、そのようなことがあって学校に来ない子が多いそうです。来れば楽

しそうに過ごしているので心理的問題ではないと言ったのですが、先程

浦﨑委員が話したように半数近くがひとり親家庭ということなので、沖

縄の離婚率が全国で一番高いことや、子供の貧困問題など様々な要因が

あってこのような現状にあるため見直さないといけない部分だと感じま

した。1月24日市町村教育委員長教育委員研修会でした。１部は教育長

講話、2 部では授業での 1 人 1 台端末のさらなる利活用、3 部は行政説

明がありました。2部で色々と良い事例を紹介していただきました。1人

1 台端末で課題が出たものに対して、情報収集して整理してそれを分析

してクラスのメンバーと情報共有し、いろんな人の考え方を知って、ま

たアウトプットするということまではこれまで当たり前の取り組みかと

思うのですが、クラウドに全部データが上がっているので自分がよかっ

たと思うまとめ方や取り組みの過程も全部見ることができるそうです。

良い人の真似をして自分の学力向上につなげるなど先進的な取り組みを

している事例があったので本市もできればこういった良い事例は積極的

に取り入れて教員にもこういった授業を進める手立ても必要かと思いま

した。以上です。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。次に、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 令和5年12月27日～令和6年1月26日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 続いて議事日程の決定についてですが、議事日程については、原案どお

りとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは、議事に入ります。議案第45号『石垣

市立学校設置条例の一部を改正する条例について』事務局より提案、説

明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新 里 委 員 1 点いいでしょうか。新聞にも廃止すると教育委員会で決定して議会に

も上がっているということで、その後に地元から何かご意見等ありまし

たか。納得の上で決定されているのか気になりました。 

教 育 総 務 課 長 平久保住民以外の方から廃止についての反対意見や問い合せはないで

す。アンケート調査等も含めて地元での説明会もして対応させていただ

いたので、ご理解いただけているのかと受け止めています。 

新 里 委 員 地元の方に寄り添って意見交換もだいぶ前から行っていたのと、最後の

アンケートも色々とご意見もらったので大丈夫かと思いながらも、本当

に廃止となるところで最後に何かあるかという確認でした。ありがとう

ございました。 

教 育 総 務 課 長 廃校になった後の跡地活用については、また今後地域の方と話し合いを

継続して市長部局と連携して進めていく必要があります。 

保護者も含めた関係者の方は平久保が活性化するような取り組みができ

たらということを意見されていました。 



 

﨑 山 教 育 長 それでは、他ご意見ございませんか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それでは、議案第45号『石垣市立学校設置条例の一部を改正する条例に

ついて』は、原案可決としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございました。 

次に、議案第46号『石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正す

る規則について』事務局より提案、説明をお願いします。 

教 育 総 務 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

南 委 員 4 月の学校始業前に２日ゆとりができますので学校の経営計画とか進め

られるのではないかと思います。また 8 月の末から学校始めているとこ

ろが多いので 8月 1日から２学期にするような改定は本当に実効的だと

思います。ただ気になるのが夏季休は8月27日までとなるので区切りが

悪いことです。しかし、学校としては実効的なので賛成です。 

教 育 部 長 他市もこのような形で改定が進んでおりまして、校長会からの要請があ

り今後 10 年間どのような形での休みになるかシュミレーションしまし

てこの夏休みの 4日については最長 4日早くなる時もあれば、その間に

土日がはさまれれば、2 日になるなどその年によってバラバラになりま

す。ただ年度の休暇の数字は同じになっています。 

浦 﨑 委 員 沖縄本島でも取り入れている学校多いですよね。 

南 委 員 夏休みの意義は暑すぎて授業にならないというのもあったのですが最近

は普通教室にエアコンがあるので、その面からも別に支障はないかと思

います。 

教 育 部 長 また夏休みを短縮するのでその期間は給食の提供もできます。これまで

は学校によってバラバラでしたが日にちを統一しましたので給食センタ

ーが委託されている業者等に確認した上での対応でございます。 

金城教育長職務代理者 春休みが少し長くなっているのがいいと思います。先生方の入れ替えや

学級の片付けなど本当にゆとりをもって新しい学期に迎えられるのはい

いと思います。 

﨑 山 教 育 長 以前から校長会で春休みを少し伸ばせないかという話がありまして、特

に令和 5年度などは 4月 1日 2日が土日の休みでしたので実働 3日から

6 日までの 4 日間で、辞令交付や初任者研修など色々あるなかで職員が

集まる日は 2 日位しかなく、年度当初に先生方の話し合いが持てて新学

期を迎える準備ができるようにと要望があり、今年は通知を出して 4 月

10日からにしました。教職員の働き方改革として取り組んだ次第です。 

各 委 員 いいと思います。 

﨑 山 教 育 長 それでは議案第46号『石垣市立小学校及び中学校管理規則の一部を改正

する規則について』は、原案どおり承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 次に、議案第47号『臨時代理の承認を求めることについて（令和５年度

石垣市一般会計補正予算（第８号））』事務局より提案、説明をお願いし

ます。 

学 校 教 育 課 長 提案・説明 

﨑 山 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 



 

南 委 員 34台の内訳を教えてください。 

学 校 教 育 課 長 今現状で 24校に 300台の電子黒板が設置されていて、平成 28年度購入

分と令和3年度購入分の合計で300台位ありますが平成28年度購入分に

おいては30台程、画面のタッチなど劣化でいろんな不具合が生じてきて

います。そこで新たに更新していきたいというところです。また平成28

年度購入分については Wi-Fi 機能がついていないため、単独でインター

ネットに接続できない状況です。令和 3 年度購入分についてはその機能

が電子黒板についているのでより円滑な授業展開ができるかと思いま

す。 

﨑 山 教 育 長 他にご質問ありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 それではよろしいですか。それではただ今の議案第47号『臨時代理の承

認を求めることについて（令和５年度石垣市一般会計補正予算（第８

号））』は承認としてよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

﨑 山 教 育 長 ありがとうございます。それでは次にその他についてですが、事務局よ

りその他報告はありますか。 

教 育 総 務 課 長 今回はその他事項についてはございません。 

﨑 山 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いし

ます。 

各 課 等 の 長 （配布資料に基づき報告） 

﨑 山 教 育 長 ただいまの報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

﨑 山 教 育 長 これで令和 5 年度第 11 回石垣市教育委員会 1 月定例会を閉会します。

皆さまお疲れ様でした。 

  

  

  

 閉会 午前11時00分 

   


